

Begrüßung

SPRECHER



Katharina Schlüter,
Chefredakteurin,
Der Neue Kämmerer



Dr. Axel Nawrath,
Vorsitzender des Vorstands,
L-Bank

Parallelarbeitskreise I

Effizient und bürgerlich: Kommunen im digitalen Wandel

Die Digitalisierung verändert die Gesellschaft ebenso wie die Wirtschaft. Kommunen sollten diesem Wandel offen gegenüberstehen: Was können Kämmerer und Bürgermeister von der Industrie 4.0 lernen, um ihre Kommunen effizient und bürgerlich aufzustellen?

REFERENTEN



Hans-Henning Hall,
Leiter der Abteilung eGovernment,
Landeshauptstadt Stuttgart



Dominic Multerer,
Digitaler Vordenker, Bestsellerautor und
Geschäftsführer, Dominic Multerer GmbH

GASTGEBER



Dr. Tino Wagner,
Geschäftsführer,
mps public solutions gmbh

MODERATION



Ariane Mohl,
Redakteurin,
Der Neue Kämmerer

Mit interkommunaler Kooperation in die Gigabitgesellschaft

Der Ausbau hochleistungsfähiger Internetverbindungen geschieht vielerorts in interkommunalen Kooperationen. Sie sollen Synergieeffekte schaffen und Kräfte bündeln. Ein Erfahrungsbericht lädt dazu ein, Herausforderungen und Lösungen zu diskutieren.

REFERENT



Jens Schilling,
Vorstand,
Komm.Pakt.Net Kommunalanstalt
des öffentlichen Rechts

GASTGEBER



Dr. Nicolas Sonder,
Rechtsanwalt,
KPMG Law

MODERATION



Bastian Frien,
Herausgeber,
Der Neue Kämmerer

Anwenderarbeitskreis: Interaktiver Haushalt mit IKVS

Vorbei sind die Zeiten, in denen Kämmerer die Haushaltspläne im stillen Kämmerlein aufstellten: Dank interaktiver Verfahren können Bürger von Anfang an beteiligt werden. Lernen und diskutieren Sie, wie dies mit Hilfe des IKVS-Programms gelingen kann.

REFERENT



Horst Etzel,
Kämmerer,
Gemeinde Hemmingen

GASTGEBER



Kai Petersen,
Geschäftsführer,
IKVS Interkommunale
Vergleichs-Systeme GmbH

MODERATION



Katharina Schlüter,
Chefredakteurin,
Der Neue Kämmerer

Kaffeepause

Keynote

Land und Kommunen: Herausforderungen gemeinsam meistern

Baden-Württembergs Kommunen stehen vor großen Herausforderungen: Bleibeberechtigte Flüchtlinge müssen integriert werden, auch stehen vielerorts Infrastrukturinvestitionen an. Gleichzeitig müssen Kämmerer ausgeglichene Haushalte vorlegen. Wie kann all dies gelingen?

REFERENT



Thomas Strobl,
stellvertretender Ministerpräsident
und Minister für Inneres,
Digitalisierung und Migration,
Land Baden-Württemberg

Mittagspause

Föderale Finanzen: Wer bestellt, bezahlt?

Egal ob Reform der Bund-Länder-Finanzen, Bundesteilhabe oder Unterhaltsvorschuss: Kurz vor der Bundestagswahl läuft die Gesetzgebungs-maschinerie in Berlin auf Hochtouren. Welche Auswirkungen wird all dies auf die Kommunalhaushalte haben?

SPRECHER



Michael Föll,
Erster Bürgermeister,
Landeshauptstadt Stuttgart



Steffen Jäger,
Erster Beigeordneter,
Gemeindetag Baden-Württemberg

SPRECHER



Dr. Jürgen Schneider,
Referatsleiter,
Bundesministerium der Finanzen



Gisela Splett,
Staatssekretärin,
Ministerium für Finanzen Baden-Württemberg

MODERATION



Katharina Schlüter,
Chefredakteurin,
Der Neue Kämmerer

Parallelarbeitskreise II

Breitbandausbau: Herausforderungen für Land und Kommunen

Das schnelle Internet gehört heutzutage zu einer modernen Infrastruktur und ist ein wichtiger Wirtschaftsfaktor. Doch der Breitbandausbau kostet Geld und bindet Kapazitäten. Wie wird das Land Baden-Württemberg seine Kommunen bei dieser Zukunftsaufgabe unterstützen?

REFERENT



Stefan Krebs,
Ministerialdirektor, Beauftragter der Landesregierung
für Informationstechnologie, Ministerium für Inneres,
Digitalisierung und Migration Baden-Württemberg

MODERATION



Bastian Frien,
Herausgeber,
Der Neue Kämmerer

Mehr als „nur Haushalt“: NKHR und Niedrigzinsen

Kämmerer stehen aktuell vor zwei großen Herausforderungen: die NKHR-Einführung und kommunales Finanzmanagement zu Niedrigzinszeiten. Wie kann dem aus praktischer Sicht begegnet werden? Eine Diskussion wirtschaftlicher Notwendigkeit, politischer Vermittelbarkeit und rechtlicher Vorgaben.

REFERENT



Andreas Merkel,
Stadtverwaltungsdirektor,
Große Kreisstadt Gaggenau

GASTGEBER



Götz Rinn,
Regionaldirektor Öffentliche Kunden,
WL BANK

MODERATION



Ariane Mohl,
Redakteurin,
Der Neue Kämmerer

Get-together

„Der Neue Kämmerer“ lädt alle Teilnehmer im Anschluss an den Baden-Württembergischen Kämmerertag herzlich ein, die Veranstaltung mit einem geselligen Beisammensein ausklingen zu lassen.